

ひよし保育園だより



2023年11月

NO.9



今年は、園庭の金木犀が見事に開花し、とても良い香りを運んで来てくれています。運動会は、10月7日に無事執り行うことが出来ました。ご協力いただき心より感謝申し上げます。3~5歳児をクラスごとの入れ替え制で行い、保護者の方々におかれましても、人数制限なしでご覧いただくことが出来ました。運動会後のアンケートにもゆっくりと観られたことや、幼児3クラスのみだったので、昨年より1種目増やすことが出来、見応えがあった等々のご意見がありました。

ひよし保育園は、子どもたちの主体性を重んじ、運動会の種目内容も子どもたちが今まで取り組んできた活動や、新たにやりたいものを出し合って種目を決めます。3歳児は初めての運動会に緊張が大きく、「泣いちゃう！」宣言をした子が半分以上という悩ましい中、担任は子どもたちが大好きな「三輪車の競争は、どう？」と子どもたちに提案し、とにかく楽しめる様にと進めてきました。当日は観覧が自分のクラスの保護者のみだったという安堵感もあってか、泣く子が一人もいずに出来たことに職員一同感動しました。4歳児は毎日こつこつと練習して励んできた「運動表のチャレンジ島（鉄棒、のぼり棒、大縄、太鼓橋）」からと健康体育から、大縄跳び、鉄棒、巧技台90~100cmへの飛びつき、そして、やりたいという玉入れをチョイスしてどの子も楽しんで力を発揮している姿にさすが4歳児！と大きな成長を感じました。5歳児の子どもたちは、「自分の目標に向かって頑張る」を合言葉に、中でも大人の背丈を優に超す高さの『はしご登り』という挑戦は当日初めて全員が登り超えていくことが出来、その果敢な姿にとても感動しました。又、自分でやる・やらないことを決める。つまり、自らやらないという選択もあり、そのことを選択できる勇気、そして、その勇気に寄り添うクラスの子どもたちであったことも、とても誇りに思っています。運動会は運動だけではなく、いつもと違う大勢の方たちの前で自分を信じて力を出し切る勇気、新たに挑戦してみようとする勇気、自ら今はやめておくという勇気、勝ち負けの喜びと悔しさ、友達への思いやり、協力し合って一つになる喜び、等々…様々な心の葛藤や子どもたち一人一人のドラマがあり心の成長がありました。そして、そこに寄り添う職員集団がおり、なによりも保護者の方々に温かく見守られた、とても心温まる運動会だったと感じています。

今後も、大人が一方的に押し付けるのではなく、子ども自ら意欲的に主体となって活動できる日々を大切にしていきたいと思います。秋はお散歩日和の日が多く、たくさん自然の中で思いっきり遊び、子どもの好奇心ややりたい意欲が開花する季節です。これからも、このような子どもたちの成長を保護者の方たちと分かち合っていきたいと思います。

最後になりましたが、第三者評価機関による利用者調査のご協力もお忙しい中、ありがとうございました。回収率は、60.3%でした。12月に訪問調査を受け、園の運営とサービスにおける総合的な評価に保護者のご意見を活かさせていただきます。調査結果は、2月に報告があり、その後「東京都福祉ナビゲーション」に公表されます。お忙しい中、ご協力いただきましてありがとうございました。



園長 山城一予

行事予定

7日（火）	バス遠足（3・4歳児）	8日（水）	おいもパーティ
10日（金）	健康体育	14日（火）	広域避難訓練
15日（水）	誕生会	21日（火）	わらべうた（乳児）
24日（月）	全園児健診	27日（月）	健康体育

好きな絵本 みつけられる かな？



今月の絵本

たんぽぽ（0歳） ケーキやけました
たけのこ（1歳） こぶたのプーちゃん
くるみ（2歳） もりのてぶくろ
まつぼっくり（3歳） わにがわになる
しいのみ（4歳） やこうれっしゃ
くすのき（5歳） どんぐりかいぎ

ひよし文庫も、冬に向けて少しリニューアルしていきます。
借りて、お家で読んでみて下さいね。
借りたら、返すがルールです(#^.^#)



お知らせ



毎年、お土産という形でほんの少しですが、芋ほりの後にお家に持ち帰りをしていました。しかし近年畠から出てくるお芋が「豊作」ということがなく（夏の暑さが影響しているようで…）お土産を配ると…保育の中で調理活動に使うお芋を買わなくてはならない状況でした。お家でも楽しんで頂きたかったのですが…今年度より収穫したお芋は「お芋パーティー」での調理活動で使用させていただきます。ご了承下さいますようお願い致します。



お散歩



保育園見学に来られる保護者の方たちから、「園庭があっても散歩に行くんですか？」と驚かれる事が多くなってきました。0歳クラスから散歩に行っているひよし。散歩に行くにはそれなりのリスクを伴います。そのところは、マニュアル化し事故を起こさないよう職員で周知しています。笑ってはいますがかなり緊張して出かけているんですよ。それでも散歩に行くのは…散歩にはリスクを上回る楽しさがいっぱい、学びがいっぱいあるからです。年齢によって課題も違えば、楽しみ方も違います。そのあたりはクラスだよりや日々のホワイトボードで読んでもらえればと思います。「秋」散歩日和が続き今日は…明日は…と子どもも大人もワクワクしながら散歩へ出かけています。お家でもお子さんと手をつないでのんびり散歩をしてみませんか？